

Le manifeste du HODIE ART

Humain, Original, Difficile, Indépendant, Environnemental

(Hodie art : latin = Art de ce jour)

Le mouvement HODIE ART est héritier de tous les courants artistiques qui l'ont précédé (art contemporain, moderne, surréaliste, cubiste, expressionniste, impressionniste, réaliste, romantique... classique).

Issu d'un collectif d'artistes indépendants et autonomes, le HODIE ART adhère aux 5 principes suivant :

○ **Humain**

Une œuvre HODIE ART est directement et exclusivement matérialisée par les mains de l'Artiste qui l'a conçue. (Artiste, au singulier ou au pluriel pour des œuvres collectives reconnues comme telles).

○ **Original**

Une œuvre HODIE ART est un original unique (non reproduit à l'identique y compris par changement de format). La transmission de son image par un moyen numérique, photographique, imprimé ou par tout autre procédé peut être réalisée (dans le respect des droits de l'auteur).

○ **Difficile**

Tout au long de son travail, l'Artiste HODIE ART cherche à progresser et à explorer de nouvelles voies personnelles. Il ne cède pas à la facilité. La systématisation, sous forme de recette, de ses créations signe sa mort artistique.

○ **Indépendant**

L'Artiste qui adhère au manifeste du HODIE ART est indépendant et autonome. Il ne dépend pas d'une institution, administration ou marchand qui pourrait diriger sa création.

○ **Environnemental**

Les moyens et produits qui permettent de réaliser une œuvre HODIE ART sont respectueux de l'environnement. Sont donc évités : les matériaux réputés nocifs à la santé ou avec un bilan environnemental qui peut être amélioré par une solution alternative plus vertueuse.

Paris, décembre 2023

Vous êtes un artiste (peintre, sculpteur...), n'hésitez pas à adhérer à ce manifeste du HODIE ART en vous engageant librement, personnellement et honnêtement à respecter ses 5 points. La référence à celui-ci dans votre communication vaut engagement sur l'honneur.

« Artiste adhérant au manifeste international HODIE ART »



The HODIE ART manifesto

Human, Original, Difficult, Independent, Environmental

(Hodie art: latin = Art of this day)

The HODIE ART movement is heir to all the artistic movements that preceded it (contemporary art, modern, surrealist, cubist, expressionist, impressionist, realistic, romantic... classic).

Coming from a collective of independent and autonomous artists, HODIE ART adheres to the following 5 principles:

○ **Human**

A HODIE ART work is directly and exclusively materialized by the hands of the Artist who designed it. (Artist, singular or plural for collective works recognized as such).

○ **Original**

A HODIE ART work is a unique original (not reproduced identically, including by change of format). The transmission of its image by digital, photographic, printed means or by any other process can be carried out (while respecting the rights of the author).

○ **Difficult**

Throughout his work, the Artist HODIE ART seeks to progress and explore new personal paths. He doesn't take the easy way out. The systematization, in the form of a recipe, of his creations marks his artistic death.

○ **Independent**

The Artist who adheres to the HODIE ART charter is independent and autonomous. It does not depend on an institution, administration or merchant that could direct its creation.

○ **Environmental**

The means and products used to create a HODIE ART work are environmentally friendly. The following are therefore avoided: materials known to be harmful to health or with an environmental footprint that can be improved by a more virtuous alternative solution.

Paris, December 2023

You are an artist (painter, sculptor, etc.), do not hesitate to adhere to this HODIE ART manifest by committing freely, personally and honestly to respect its 5 points. Reference to this in your communication constitutes a sworn commitment.

“Artist adhering to the international HODIE ART manifesto”.

